



Aide alimentaire : Innovation et expérimentation des structures d'aide alimentaire

Dans la continuité de la première journée régionale de réflexion de novembre 2022 organisée à Angoulême, la Plateforme d'Observation Sociale (PFOS) animée par le SESAM, avec une participation active de ses partenaires (administrations, collectivités locales, opérateurs de l'Etat, etc) et l'appui du pôle Solidarités de la DREETS, a organisé une nouvelle journée de réflexion et d'échanges de bonnes pratiques avec différents acteurs de l'aide alimentaire, tels que des associations, banques alimentaires, épiceries solidaires, institutions publiques. Cette manifestation, intitulée « Innovation et expérimentation des structures d'aide alimentaire », a été organisée le 20 Mai dernier à Périgueux, réunissant plus de 80 personnes (et autant en distanciel).

Mme AUBERT, préfète de la Dordogne, a introduit les débats en rappelant que l'État a fait de l'aide alimentaire une priorité pour soutenir les plus vulnérables, depuis la crise sanitaire, voulant garantir à tous un accès à une alimentation saine.

Ces propos furent suivis par l'intervention du Conseil Départemental 24 puis par la direction générale de la cohésion sociale (DGCS). Ainsi, cette nouvelle édition a voulu mettre à l'honneur les initiatives locales et le maillage des réseaux, à travers en particulier l'exemple idéal qu'est en la matière le département de la Dordogne.



Pour commencer cette journée, une présentation de deux Projets Alimentaires Territoriaux (PAT) répondant à l'appel à projets « Mieux manger pour tous » a été faite par les élus du Pays de l'Isle en Périgord et du Périgord Noir. Les interventions de la matinée se sont poursuivies par la présentation des offres de formation en ligne (MOOC) « **Les précarités alimentaires, Favorisez l'accès à une alimentation choisie, durable et de qualité pour toutes et tous** » et

« **Coconstruire sa démarche alimentaire de territoire** » proposées par le centre national de la fonction publique territoriale (CNFPT) puis par un cycle de qualification du pays et quartiers de Nouvelle-Aquitaine (PQN-A) « *Précarité et solidarité alimentaire, favoriser la montée en compétence des territoires, entre autres par le partage d'expériences et d'outils* ».

Souhaitant être au plus proche de la thématique de l'aide alimentaire, il a été servi aux participants un repas issu de l'offre alimentaire, avec des denrées locales et de surplus. Durant ce temps de pause, les participants pouvaient participer à une animation d'une mise en situation de l'outil « **Soliguide** » créé par l'association « **Solinum** » qui agit depuis 2016 dans la lutte contre la pauvreté.



La deuxième partie de cette journée a voulu donner la parole aux acteurs de l'aide alimentaire sur les sujets abordant le « pouvoir d'agir des personnes en situation de précarité », puis de « l'approvisionnement et la logistique ». Ces tables-rondes ont chacune accueillies 4 structures pouvant se présenter et partager leurs expériences sur la thématique abordée.

La journée fut conclue par M BRETENOUX, directeur régional de la DREETS, qui a salué le dévouement et le travail de ces acteurs malgré une période inquiétante marquée par la diminution budgétaire de l'aide alimentaire régionale, qui rend leurs tâches difficiles et une continuité incertaine.

